

Numéro 13 – juin 2017

Journal de la maison de retraite de Blon



EDITORIAL :

J'espère que vous aurez du plaisir à vous remémorer les activités passées et les bons moments d'échange et de partage de ces six derniers mois.

« En avril, ne te découvre pas d'un fil »

« Au mois de mai, fait ce qu'il te plait »

Ces 2 adages marquent le rythme des saisons.

En juin, c'est l'arrivée de l'été. Et oui, la douceur printanière laisse place à la chaleur estivale, occasion pour certains d'entre nous de prendre des vacances pour se reposer, de reprendre notre souffle, de resserrer des liens familiaux et ainsi revenir plus disposés pour vous accompagner.

Céline HAVARD



LES TRAVAUX

Le gros œuvre s'est achevé
fin juin.

La grue du chantier a été
démontée le 22 juin.

Le chantier se poursuit.



Il devrait s'achever fin 2^{ème}
trimestre 2018.

SOMMAIRE

Le point sur les travaux.....

Les évènements du trimestre dernier.....

Animations et sorties.....

Jeux et détente.....

LES EVENEMENTS DU TRIMESTRE DERNIER

- Mme FRANCOISE Renée, Mme LECOQ Fernande et Mme VILARS Huguette nous ont quittés.
- Nous avons accueilli Mme CHAUVIN Solange et Mr LEVILLY Georges.



PRINCIPALES ANIMATIONS ET SORTIES DU TRIMESTRE

Loto à De Gaulle :

Jeudi 24 novembre, nous étions invités pour participer au loto au foyer De Gaulle, avec la maison de retraite de St-Sever et Symphonia.

Nous avons été très bien reçu et avons dégusté les crêpes faites par les résidents.



Chorale Ste-Anne



Sortie à Beauchêne :

Mercredi 7 décembre, sortie à Beauchêne, petit village Ornaï où depuis 1987, les illuminations de Noël ont attiré de nombreux visiteurs. Nous avons pu assister à la soirée « four à pain » et déguster les bonnes brioches.





ART FLORAL : Le 14 décembre, nous avons préparé des compositions florales pour décorer les tables du repas de Noël qui avait lieu le lendemain.





Les réalisations ont été très appréciées, bravo aux artistes !

Sortie Illuminations : après ce beau travail, nous avons profité des belles illuminations de Vire.



Et le soir, un petit groupe a souhaité aller manger à la crêperie, très bon repas partagé avec Andrée et Christine.



Le jeudi 15 décembre, avait lieu le repas de Noël pour les résidents, partagé avec les membres du personnel, comme d'habitude les cuisinières nous ont préparé un excellent repas apprécié de tout le monde.



Le père Boidoux nous
a proposé quelques
chants de Noël



La galette des rois

Le 10 janvier, nous avons invité les résidents de la maison de retraite de St-Sever, nous avons chanté et partagé la galette des rois, moment très convivial.



Après-midi festive.

Le 7 février nous avons eu le plaisir d'écouter et de danser sur la prestation de Charly- biscuit. L'accordéoniste chanteur a déambulé tranquillement devant les résidents et principalement les dames séduites par son charme, avec beaucoup de chaleur, et une très belle ambiance.



Après-midi crêpes



Pour fêter mardi-gras,
nous avons organisé un après-midi confection de crêpes.
Plusieurs volontaires ont mis la main à la pâte !!! et nous avons
pu les déguster tous ensemble avec un chocolat chaud.

Le jeudi 16 mars a eu lieu un repas des familles :

Pour cette occasion nous avons créé des décorations florales afin d'agrémenter la table.



Le lendemain, nous avons reçu les familles.



Le jeudi 6 avril 2017, nous avons fêté les 60 ans de sacerdoce du Père Belin, et les 60 ans de vie religieuse de Sr Marguerite Lovis. A cette occasion, le Père Belin a souhaité nous faire partager les étapes importantes de son parcours de vie.

C'est le 6 avril 1957, que le Père Belin fut ordonné prêtre au grand séminaire de Bayeux, qui était plus près pour sa famille, et où son frère avait été lui-même ordonné prêtre.

Le lendemain, il célébrait sa première messe à St Marie-Laumont. Fin juin, il reçut son affectation, pour le Tchad-Cameroun. Avant de partir, il a suivi un stage à Lyon, en médecine missionnaire (accompagnement des malades et étude des maladies tropicales). Il est arrivé au pays, à bord de sa 2 CV, en partant de Marseille en bateau.



Départ de Marseille



Panne avec la 2CV

La première année de stage avec le même confrère était une initiation. Sa première mission s'appelait Tikem, son travail était de soigner les malades et d'apprendre la langue toupouri.



En ce temps-là, les africains n'étaient pas, ou peu habillés, et les coutumes étaient parfois étonnantes. Par exemple, ils dansaient beaucoup pour les funérailles, même avec le défunt.

Après, il est allé dans un autre village, à Koupor, qui faisait parti d'un autre canton, et où, ils parlaient une autre langue : le Kéra. Ce sont les écoliers qui l'ont aidé à traduire le catéchisme. Dans ce village, il a fait plusieurs constructions. Il avait fait l'achat d'un livre sur le ciment et le béton, et avec des maçons, ils ont construit, 3 pavillons pour les sœurs, un presbytère et un dispensaire. La chapelle-école avait été construite avant, en briques cuites, façon européenne. Une deuxième école sera construite après.



1^{ère} mission à Tikem



Presbytère à Koupor

A côté du village, il y avait un lac où il y eut beaucoup d'inondations, qui ont apporté de nombreuses maladies tropicales. Quand les sœurs sont arrivées, le Père étant très fatigué, il est parti pendant une année sabbatique (77-78) étudier à Ottawa, à l'université St-Paul, où il a obtenu une maîtrise en missiologie. Puis il est retourné en Afrique jusqu'en 1981, où il a demandé à son supérieur de retourner au Canada, car il était très fatigué et affaibli par ces maladies tropicales. Avant, il a dû passer

6 mois en France pour se faire soigner, et en même temps, il attendait l'autorisation de migrer au Canada.

Il a intégré une communauté charismatique, connue en 78, et au bout de neuf mois, il a écrit à son supérieur des oblats, afin de réintégrer sa communauté. Il a reçu une réponse très favorable. En 1982, il a reçu son affectation pour le sanctuaire Notre-Dame du Cap, au Cap de la Madeleine, un peu comme Pontmain, mais en plus important, et le climat y était très rude.

Il y est resté de 1982 à 2014, et sa mission était d'accueillir les pèlerins, les confessions et la messe.

En 2014, son supérieur lui a demandé de réfléchir à ce qu'il souhaitait pour la fin de sa vie. Voulait-il rentrer en France près de sa famille, ou rester dans la maison de retraite des oblats à Richelieu, au Canada? Après réflexion, le Père a pensé qu'à Richelieu il ne connaissait personne, et qu'il serait plus judicieux de demander à sa famille de chercher une place en maison de retraite près d'eux. Blandine, sa nièce, a fait une demande à l'Ehpad de Blon, en attendant, il est allé s'installer chez sa nièce. Père Belin est arrivé le 30 septembre 2014, au sein de notre établissement.



Sr Marguerite Lovis a fêté le 6 avril ses 60 ans de vie religieuse, elle nous a écrit un petit mot.

Je suis entrée au Monastère de Brou le 1^{er} octobre 1954. J'ai fait mon postulat, le noviciat et j'ai prononcé mes vœux le 6 avril 1957. Je suis très heureuse dans la congrégation, maintenant je suis très heureuse et me plait bien, je remercie tout le monde de sa bonté envers moi.



Le vendredi 7 avril à 20h, la chorale des adultes et des enfants du conservatoire de Vire sont venus chanter et nous enchanter, sur des répertoires très différents mais que nous avons tous fort apprécié, la chapelle faisait salle comble.



Jeux détente

Quelques énigmes :

1 -

Offert aux vainqueurs ou à l'élue de son cœur.

Il est parfum du vin ou encore marque la fin

Qui est-il ?

2 -

C'est un maître de l'illusion

Sujet à interprétation, il apparait quand vient le soir et peut virer au cauchemar

Qui est-il ?

3 -

Volatile et si fine, elle peut tracer des mots

Poids léger sur le rein, en nombre elle nous tient chaud

Qui est-elle ?

Quelques proverbes à reconstituer :

....., tous les chats sont gris.

Après la pluie,.....

....., vient en mangeant.

Réponse : 1 : le bouquet, 2 : le rêve, 3 : la plume